
ACCORD DU PARTICIPE PASSÉ 

L´accord du participe passé pour les verbes avec  le verbe auxiliaire AVOIR. 

Avec le verbe avoir le participe passé s´accorde avec le complément d´objet direct – COD 
(předmět přímý) placé avant le participe. 

1. Marie, je l´ai vue hier.  Nous les avons rencontré(e)s 

2. Parlez-moi des films que vous avez vus. 

3. Quels monuments avez-vous visités? Lesquels avez-vous visités.? Combien de 
monuments avez vous visités? 

L´accord du participe passé pour les verbes avec le verbe auxiliaire ETRE. 

Le participe s´accorde avec le SUJET. 

Pierre est arrivé. Marie est arrivée. Elle est arrivée. 

Exemples de verbes: aller,arriver, venir, entrer, sortir, monter, descendre, partir, passer, 
rester, tomber, naître, mourir, apparaître …. et leur dérivés (venir, revenir…) 

Verbes pronominaux (zvratná slovesa) qui existent seulement à la forme pronominale, il y a 
toujours accord. 

Les enfants se sont réveillés. Elle s´est excusée.  

Pour certains verbes pronominaux, attention au complément d´objet direct!! (COD) 

Elle s´est lavée.  COD = se (elle) accord! 

Elle s´est lavé les mains. (à elle)   Il n´y a pas d´accord! 

Si le verbe est accompagné d´un complément d´objet indirect (COI), il n´y a pas d´accord. 

Marie et Jeanne se sont souvent écrit. (écrire à q.) 

Elles se sont parlé. (parler à q.) 

Elle s´est dit. (dire qch.à q.) 

Forme passive 

Pour la forme passive, (trpný rod) il y a l´accord avec le sujet. 

Marie a été préparée. La réunion a été reportée.  

 

 

 


